



**¡Muchas razones,
un solo corazón!**

20 años como Empresa Social del Estado

Han transcurrido 20 años desde la expedición del **Decreto 752 de junio de 1994**, cuyo finalidad era adaptar el sistema municipal de salud a las nuevas disposiciones constitucionales, reestructurando el entonces Instituto Metropolitano de Salud como Empresa Social del Estado del orden municipal, con personería jurídica, patrimonio propio y autonomía administrativa, sometida al régimen jurídico establecido por la Ley 100 de 1993.

A partir de entonces, Metrosalud se denominó Empresa Social del Estado. Su objeto ha sido la prestación de los servicios de salud como servicio público a cargo del Municipio de Medellín y como parte del servicio de seguridad social establecido en la Ley y sus decretos reglamentarios.



**¡Muchas razones,
un solo corazón!**

Dos décadas de logros y aprendizaje

Metrosalud es considerada **la red pública hospitalaria más grande del país**, conformada por 52 puntos de atención (9 unidades hospitalarias y 42 centros de salud), donde se ofrecen servicios de salud de primer y segundo nivel a la población vulnerable de las 16 comunas y 5 corregimientos de Medellín.

Su participación en el mercado de prestación de servicios de salud y su presencia permanente en el territorio, han convertido a Metrosalud en patrimonio social de los medellinenses. Actualmente, la Entidad concentra sus esfuerzos en la promoción de la salud y prevención y atención de la enfermedad, con criterios de calidad y humanización, así como en la eficiencia administrativa para garantizar su sostenibilidad financiera.

Cine foro y jornada de vacunación contra la indiferencia

La Unidad Hospitalaria de San Antonio de Prado viene desplegando una serie de estrategias orientadas a promover y fortalecer la humanización en los servicios de salud entre sus diferentes grupos de interés. El cineforo "Amar la vida" aborda la historia de una mujer implacable que termina hospitalizada por una enfermedad terminal. Luego de la película, el médico Rodrigo Tobón hace su exposición sobre el manejo del dolor que ilustra con la frase: **"El dolor de los demás es exagerado, el mío es insoportable"**.

Al final los asistentes participan en la jornada de vacunación contra la indiferencia; allí reciben la primera dosis del Humaneix que favorece el respeto y fortalece la oportunidad de ayudar; y la cuádruple comportamental que genera defensas contra la mala comunicación.



Cocina saludable en Santa Cruz

Como una apuesta por el fomento de estilos de vida saludable, la Unidad Hospitalaria Santa Cruz inició con una serie de clases sobre nutrición y preparación de alimentos saludables a bajo costo, dirigida a la comunidad, especialmente a los pacientes del programa de riesgo cardiovascular.

A la iniciativa, se sumó la Colegiatura Colombiana de Diseño con su programa **"Otro sabor en casa"**, con una clase demostrativa dirigida a 100 usuarios, complementada con información sobre el valor nutricional de los alimentos que están al alcance de todos.



Decanos y directivos de la Universidad Cooperativa visitan Nuevo Occidente

Un grupo de 22 decanos y directivos de la Universidad Cooperativa de Colombia – Sede Medellín, visitó la Unidad de Nuevo Occidente, con el propósito de analizar la posibilidad de establecer futuros alianzas con la ESE Metrosalud y con las entidades presentes en la zona, a través de convenios de Docencia - Servicio - Investigación.

Los directivos de la Cooperativa manifestaron su **admiración por la calidad de los equipamientos y servicios que ofrece Metrosalud en el territorio** y le dieron su respaldo a la construcción del modelo de prestación de servicios basado en la estrategia APS, en el cual viene trabajando la entidad.

Seminario de actualización en ginecología y obstetricia

Durante el 17 y 18 de julio se llevará a cabo el Seminario de actualización en Ginecología y Obstetricia, dirigido a los médicos generales de la red pública y de las ESE del departamento. El encuentro académico es organizado por Metrosalud y el Sindicato de Ginecobstetras, SOGOS, con el apoyo de Cohan, AESA y Bayer y el propósito es brindar herramientas a los médicos para que desde su quehacer contribuyan con el fortalecimiento de la maternidad segura, uno de los principales focos de atención de la Empresa.

Inscripciones sin costo (Cupo limitado):
simposio1.obstetricia@gmail.com



**1^{er} Simposio de Actualización
en Ginecología y Obstetricia**

17 y 18 de julio
Auditorio Facultad de Medicina
Universidad de Antioquia

**¡Todos por la
maternidad segura,
Todos por la vida!**

Inscripciones abiertas (sin costo):
simposio1.obstetricia@gmail.com

